

loi sainte, l'œuvre salutaire de la sanctification des peuples. Avec cet espoir, nous pourrons échapper non-seulement ici-bas, dans ce pèlerinage terrestre, aux embûches des impies et aux pièges des pécheurs, mais nous espérons aussi pouvoir mettre le pied au rivage de l'éternelle sécurité : *Ut hic et in aeternum, te auxiliante, salvi et liberi esse mereamur.*

Reflexion.

Que ces ineffables paroles soient sur toutes les lèvres et dans le cœur de tous les chrétiens ; qu'elles inspirent à tous la sérénité, la confiance et l'esprit de sacrifice qui peut seul aujourd'hui sauver les nations en péril. Que toute l'église se glorifie de ce pontife, qui, pendant que l'on assiégeait son palais, pressait son crucifix sur son cœur ; qui, au moment de quitter sa ville coupable, allait baisser la poussière du tombeau du prince des apôtres ; qui, sur la terre de l'exil, ne trouve dans son cœur que des accents de la charité la plus tendre et des prières de bénédiction pour ses persécuteurs, et qui s'offre comme une victime d'immolation pour la paix de l'Eglise et du monde !

(Quarante jours d'indulgence, chaque fois que l'on récitera dévotement cette prière.)